

HOJA TELEGRÁFICA DE LA ALQUITARA

Año I.

Mahón 5 de agosto de 1912.

Num. 5.

Conferencias telegráficas de la Agencia Mencheta

De Madrid

La rifa de «El Imparcial»

Domingo 10 noche.

En las primeras horas de la mañana se ha celebrado en los jardines del Retiro la rifa organizada por «El Imparcial» a beneficio de los pobres.

El acto resultó animadísimo, asistiendo un numeroso público.

Entre los primeros premios que fueron sacados, figuraban los regalos hechos para la tómbola por la Infanta Isabel y la marquesa de Squilache.

A las siete y media, y cuando mayor era la animación, comenzó a caer una lluvia menuda que se convirtió en torrencial aguacero.

Por esta causa tuvo que suspenderse la tómbola.

El jueves se reanuda.

¿Quién será?

Lunes 2 madrugada.

Tan pronto como se firme el tratado franco-español sobre Marruecos, el Gobierno procederá a designar nuestro residente General en aquel imperio.

Aunque, según se dice, el Gobierno no se ha ocupado todavía de este nombramiento, cítanse los nombres de varios generales.

Entre ellos, el que más probabilidades ofrece para que sea nombrado, es el Capitán General de Madrid, General Marina.

También se habla, sin embargo, del General Alfau, aunque es General de división, porque sus conocimientos marroquíes le dan méritos suficientes para desempeñar este cargo.

La cuestión obrera

En los centros oficiales se carecía anoche de noticias sobre la cuestión obrera de Bilbao, ignorándose si las gestiones que el Gobernador civil iba a llevar ayer a cabo han dado el resultado apetecido.

En cambio se han recibido en el ministerio de la Gobernación noticias de la huelga de tranvías estallada en Málaga.

En esta capital no se considera inminente el paro general de trabajadores, pues aunque algunas sociedades obreras secundan el movimiento, no lo harán así en su mayor parte, porque los demás trabajadores se han quejado siempre de que los empleados de tranvías no se han unido nunca a ellos en las luchas sociales.

Dos emigrados

Ayer por la mañana llegaron a Madrid, pro-

cedentes de Cáceres, dos emigrados portugueses que van internados a Cuenca por orden del Gobierno español.

Fueron socorridos en el asilo «Fernández Latorre», marchando después de comer a la estación, para continuar su viaje.

Canalejas y Luque

A primeras horas de la noche regresaron ayer de Otero el presidente del Consejo de Ministros y el General Luque.

El señor Canalejas estuvo algunas horas en Gobernación recibiendo noticias del estado de los conflictos obreros de Bilbao y Málaga.

De este último, dijo el presidente que carecía de importancia y que según las noticias que recibe, pronto quedará solucionado.

De provincias

El Gobernador de Barcelona

Domingo 10 noche.

En los centros políticos continúan circulando insistentemente rumores de que el Gobernador civil de Barcelona señor Portela dejará en breve este cargo, para encargarse de una misión diplomática cerca del Gobierno portugués.

Aunque algunos niegan la noticia, en todas partes se da como cosa cierta que en la próxima semana dejará el señor Portela el Gobierno civil de la capital de Cataluña.

Dícese además, que será substituído por el Gobernador civil de Sevilla.

A pesar de estos rumores, en los centros oficiales se guarda sobre tales extremos, la más absoluta reserva.

El ministro de Tánger

Comunican de Cádiz que ha llegado a aquella capital el ministro de España en Tánger señor Marqués de Villasinda.

Desde el muelle marchó a la estación, saliendo en el expreso con dirección a Madrid.

Fué despedido en la estación por las autoridades y el delegado de la compañía trasatlántica.

Habiéndosele hecho algunas preguntas sobre el tratado de Marruecos, manifestó el Marqués de Villasinda que lo desconocía en su totalidad y que por lo tanto no podía emitir juicio alguno sobre él.

Desde Madrid, donde se entrevistará con Canalejas, marchará dicho señor a San Sebastián, celebrando una conferencia con el ministro de Estado.

Después irá a Fuenterrabía, pasando allí el mes y medio de licencia que le ha sido concedida.

Terminada ésta regresará nuevamente a Tánger.

¿Portela a Madrid?

Dícese que el señor Portela, gobernador civil de Barcelona, saldrá para Madrid mañana lunes, con el objeto de conferenciar con Canalejas.

Relaciónase este viaje de Portela con el nombramiento de ministro español en Lisboa, que, según todas las noticias parece que se le otorgará.

Otra huelga

Los tranvianos de Málaga

Dicen de Málaga que se ha iniciado un nuevo conflicto obrero, que, según todas las apariencias, reviste gran importancia.

Trátase de una huelga de empleados de la Compañía Belga de Tranvías eléctricos, a causa de diferencias surgidas entre ellos y la dirección de dicha empresa.

La reunión

Para tratar de estas diferencias, el personal de tranvías perteneciente a la sociedad «La Improvisada», celebró en la madrugada de ayer una importante reunión a la que acudieron todos los obreros asociados.

Expuestas las quejas que tenían en la dirección, se acordó ir a la huelga, pasando, a tal objeto, el correspondiente aviso al Gobierno civil.

El Gobernador

En vista de la declaración de la huelga, y con objeto de evitar que el conflicto pudiera traer consecuencias, el Gobernador civil señor Comenges trató de buscar una fórmula de conciliación, pero sus esfuerzos resultaron inútiles por efecto de la intransigencia en que se colocaron ambas partes litigantes.

El paro

Esta mañana dejaron de acudir al trabajo todos los obreros asociados.

Con objeto de que el servicio no sufra gran alteración, sobre todo en el servicio de coches para los balnearios, la dirección organizó trece tranvías, que han circulado por las principales líneas, conducidos por los jefes de personal y algunos empleados de talleres.

En todos ellos viajaron constantemente parejas de la Guardia civil.

El público comentó de muy diversos modos la circunstancia de que en muy poco espacio de tiempo hayan surgido ya tres conflictos entre los obreros tranvianos y la empresa en cuestión.

En su mayor parte coinciden en atribuir la culpa de todo lo que pasa al director de la compañía por su intransigencia con los obreros, desde el momento en que éstos se constituyeron en sociedad.

Precauciones

El Gobernador civil ha adoptado muchas precauciones, en evitación de que puedan ocurrir desórdenes.

También ha ordenado la concentración en la capital de buen número de guardia civiles de los puestos inmediatos.

Negocio de un ganadero

Lunes 2 madrugada.

Dicen de Jerez, que el rico y conocido ganadero de aquella población señor Morello, ha hecho un magnífico negocio vendiendo, con destino al ejército portugués, cuantos potros poseía en su ganadería.

Cada uno de éstos fué expendido a mil pesetas.

Los potros han sido enviados ya a Portugal y el afortunado ganadero está siendo felicísimo por su excelente y rápido negocio.

Las bodegas incendiadas

A las nueve de la mañana del domingo quedó completamente extinguido el incendio que durante la madrugada de dicho día se produjo en unas bodegas de vinos.

El cuerpo de bomberos y las fuerzas de la guarnición que habían trabajado denodadamente en la extinción del voraz elemento, no pudieron ver al fuego dominado hasta después de tres horas de incesantes trabajos.

Los dueños

Las bodegas incendiadas pertenecían a los señores Landenán y Buch, y tenían gran importancia por las enormes cantidades de vinos y alcoholes allí depositadas y por el número de trabajadores que en ellas estaban ocupados.

Gran número de familias obreras quedarán sin trabajo y en la mayor miseria, porque en Jerez ahora escasea el trabajo, pues muchos propietarios tienen cerradas sus bodegas y sobran muchos brazos.

No fué cierto

Ha resultado inexacto que el fuego se propagase a otras bodegas colindantes con la siniestrada, pues únicamente el edificio estaba unido por una parte a otra casa particular habitada por algunas familias que no sufrieron más que el susto consiguiente.

Aunque en un principio el fuego comenzó a propagarse a este edificio, después, y gracias a los esfuerzos de los bomberos, quedó totalmente aislado y localizado.

Las pérdidas

Respecto a las pérdidas causadas por el incendio, no se ha exagerado nada; antes al contrario, parece ser que son fabulosas y bastante más de lo que en un principio se creyó.

Según cálculo aproximado, las pérdidas ascienden a unos seis millones de pesetas.

Marruecos

Tranquilidad

Comunican de Melilla que en las comarcas de M'Talza y Garet continúa reinando la mayor

tranquilidad, y han desaparecido los bandidos que asolaban aquellos terrenos, saqueando los rebaños y las viviendas de los moros pacíficos de aquellos poblados.

Ignórase si se han corrido a otras cabilas cercanas, pero para contener los desmanes de los bandoleros se han dictado las órdenes oportunas y se ejercerá una gran vigilancia.

Cañonero

Ha regresado a Melilla para hacer carbón y proveerse de materias lubricadoras el cañonero "Bonifaz", que se hallaba prestando servicio de vigilancia en la desembocadura del Kert.

Inmediatamente que termine la indicada operación, marchará nuevamente a continuar su servicio.

Moros que conferencian

Los kaidés de la parte occidental continúan celebrando conferencias con el Bu-Rahil y su hermano El-Amar.

Dase mucha importancia a estas conferencias, y créese que de ellas resultará la sumisión a España de varios de los jefes de cabilas del Rif occidental.

Moros festejados

En Zeluán, por donde pasó el kaid Benibuyahí para dirigirse a su cabila acompañado de los moros notables con los que vino a Melilla a realizar actos de sumisión, fueron agasajados por el general Villalón y los jefes y oficiales de su brigada.

Los moros de referencia hicieron el viaje hasta Zeluán en automóvil, acompañados del capitán de Infantería señor Barbeta, que hacía las veces de intérprete.

Desde Zeluán marcharon a sus cabilas muy satisfechos de la acogida que se les había dispensado y haciendo votos porque sea muy duradera la amistad con España.

Agresión a un consulado

Dicen de Rabat que ha sido atacado el consulado francés por unos cincuenta jinetes moros que intentaron agredir al referido cónsul, no consiguiendo su objeto por la pronta intervención de la fuerza armada.

Se ignora el motivo de la agresión.

Adictos al Pretendiente

Los contingentes de indígenas de la parte sudoeste del Kani-Sat, se han declarado adictos al pretendiente Hira.

Este suma cada vez más adictos, aumentando su número de una nanera asombrosa.

Los sucesos de Portugal

Consejos de guerra

Lunes 2 madrugada.

Comunican de Tuy, que en la población portuguesa de Braga se celebrará mañana un consejo de guerra para juzgar a Joaquín Soussa, revolucionario que se encuentra allí detenido y que perteneció a la columna de Sepúlveda.

También llegan noticias de Valença do Miño, según las cuales en esta ciudad se hacen los pre-

parativos para que se reúna un tribunal militar que ha de juzgar a varios empleados de la línea de ferrocarriles, acusados de conspiradores.

Estos consejos de guerra han despertado grandísimo interés, tanto en las poblaciones portuguesas como en los pueblos de la frontera española.

Para asistir al consejo de Valença do Miño, han llegado a esta población buen número de personas que proceden de Vigo.

El gobernador de esta capital ha tomado con este motivo algunas precauciones y ha enviado a la frontera fuerzas de la Guardia civil.

¿Dónde está Paiva?

El ajetreado Paiva Couceiro, que, según los que se encargan de propalar infundios, ha estado ya en una porción de sitios completamente extremos y distantes, permanece oculto, sin saber nadie de una manera cierta la dirección que haya tomado.

Hay algunos que dicen que el jefe de los realistas portugueses, se encuentra aún en territorio lusitano.

Otros aseguran que se halla en España, y otros, los más, afirman que ha huído al extranjero.

Hasta ahora, por lo menos, lo que sí es seguro que no da cuenta de su persona y que, fracasada su intentona realista, ha de tardar en aprestar sus huestes, completamente diseminadas, antes de volver a iniciar otro movimiento revolucionario.

Del extranjero

El Etna en erupción

Lunes 2 madrugada.

Comunican de Catania, que al mediodía ha aparecido en el cráter central del volcán Etna, un denso penacho de humo, acompañado de lava y algunas otras materias.

Supónese que se trata del principio de una erupción y que ésta va a ser de gran importancia.

Nuevo acorazado

Ha salido de Spezzia con dirección al mar Egeo, donde se unirá a la escuadra italiana que en aquellas aguas opera, un nuevo y magnífico acorazado construido por el Gobierno de Italia.

El nuevo buque de guerra es de mucho tonelaje y consta de una artillería moderna y de gran calibre.

Los obreros de Londres

Es ya completa la normalidad en los muelles de Londres

Todos los obreros de los distintos oficios del muelle trabajan de nuevo, habiendo sido todos admitidos por sus antiguos patronos.

Continúa únicamente sin resolver el asunto de los bateleros del Támesis.

Estos son los únicos que quedan por reanudar el trabajo, pero se espera que pronto esté solucionado por completo el conflicto, que ha ocasionado tantas pérdidas a los patronos y tanta miseria a la clase trabajadora.

Imp. de M. Sintés, a cargo de F. Fábregues Pons
Plaza del Príncipe, 11.—MAHÓN